Publicación Quincenal VICTOR M. OBREGON

CORREO DEL SUR

VALE (0.25 CADA EJEMPLAR

AÑO I

Golfito, Junio 5 de 1945

No. 2

Silva el tren, ruge y se agita, y parece vacilante un instante después se precipita loco, ráudo, cual salvaje potro de humeante: crines a lo largo de la via. Pasamos primero por el trecho sangriente donde quedaron las carnes mutiladas y deshechas de Salgado, A. rriola, Yuban, Tarugo, y tanto o tros. Nos parece todavía ver acá una cabeza de espantados ojos: allá un tronco, luego un brazo y fragmentos intestinales ... Cerca las cantinas con su multitud siempre sedienta y en los balcones, mujeres alegres, pálidas y ojerosas que nos dicen adiós... Como allá en Guápiles pa samos el Chamberlain Place donde está Chale, cultivando tomates amarillos, a su frente la planta secadora de arroz de Wa Chong que muy pronto tendrá que trasladar El cementerio . . v luego peque. ñas fincas de agricultores sembra das de maiz y de arroz. Cerca de cuarenta kilómetros de estas peque nas fincas donde el tren para a cada instante y de cuyos ranchos una manitas pálidas de niños enfermizos nos saludan, mientras que una mujer ansiosamente se asoma er espera de su hombre, que allá en Golfito quedó en las cantinas. En cada parada hay manos generosas que se extienden y se alargan para dar y recibir. Cartas, encomien das, encargos, medicinas. Manos generosas que sirven. Piedras Blan cas, y luego las fincas. San José Heredia, Alajuela, Limón, sus non bres nos alegran. Son el atolillo de la Cobana para que sintamos menos la esclavitud en que nos ha- al artículo aludido. llamos. Puro atolillo, como el de Teodora

Bananales y mas bananales en una extensión de algunos millares de hectáreas. Bananos enfermos como los niños de la zona; bananos sanos, robustos, como estos machos del norte. Todas las finças iguales. Iguales todos los campamentos, todas las casas. Y si ellas entramos, ahí vemos los mismos muebles, las mismas camas la misma ropa, el mismo servicio, el mismo acondicionamiento Que cosa mas insoportable. Una uniformidad que enferma, que desespera Pero bueno para la Cobana. Asi se educa un pueblo. Dispensarios siempre llenos de público enfermo como las taquillas. Platas de la Sigatoka con su prohibición expresa de entrar. Sólo los condenados en cran ahi: como al infierno. Hombres verdes como pericos, pero no los alegres de Alajuela, sino mustios, tristones, con la vista enferma y el pulmón deshecho. Son los tra. Chong quien personalmente y acom bajacores de la Sigatoka, que rie pañado de Mr. Moore irá en estr

corrido. La via sangrienta. Car. nes mutiladas, destrozos huma nos de Arriola, Salgado, Tarugu Yubán y tantes otros. Chamberlain Place ... con sus tomates a-

gan el veneno en las plantaciones

Son verdes por fuera y verdes por

dentro ... con un pulmón menos

adentro. Una adivinanza para los

niños bien para los que están lejos

de este infierno. En un sitio de

algunas hectáreas donde la Com-

pañía va a hacer su potrero, vemos

una gran milpa. Es un maizal para

los trabajadores. Una obra de mi-

sericordia de la Bananera. Dar de

comer al hambriento y de beber al

pálidas que nos saludan. Dispensarios. Enfermos por doquier. Las Plantas de Sigatoka, Solo los con denados pueden entrar, como al infierno. Bananos enfermos. Ver

con un pulmón menos adentro. Disciplina y uniformidad hitleriana. Un recuerdo del Pezo y de Jorge Volio.

lotes comen cadáveres, cuando quedan ahi tendidos en el bananal cual racimos enfermos: Por todo lado la marca de la Bananera esc C.BCR, que cual la marca esclavizante de la S con el clavo atra. vesado llevamos todos en los mas hondo, con marca indeleble que acaso no llegue a borrarse jamás nunca. Sabe mucho la Cobana. No sediento en sus cantinas ... Una dicen que el diablo sabe mas por bandada de zopilotes comiendo ba-viejo que por diablo? Palmar de

nanos ... Creíamos que era algún risueño aspecto; con sus flores y cadáver. Porque también los zopi- sus casas amarillas. Almorzamos en el Nº 2 de la Compañía donde comen sus empleados Pésima co mida. Nos dan lástima sus comensales. Arroz, frijoles, una aguada un minúsculo pedazo de carne y un brebaje llamado café. Y a trabajar otra vez. Dicen que estómago lleno no trabaja bien y

> Un andarivel que cruza el Térra ba y que anteriormente transporta-

así a media ración dan mejor rendimiento.

FAMILIARES DE LOS

CONCEDIDA LA HOSPITALIZACION A LOS rina y Anexos de Golfito" y lo personeros de la Cía., se les planteó sindicales que los Jefes de De partamento tienen orden de en

Golfito 24 de mayo de 1945 Sr Director de "Correo del Sur" Don Victor M. Obregón. Presente.

Muy señor mio:

Con el objeto de hacer una acla ración referente a la asistencia mé dica y hospitalización que la Cía, Bananera dá a los familiares de los trabajadores en ésta, como un acto de usticia, y con motivo de un articulo publicado en su quincenario de fecha 15 de los corrientes, ruégole dar cabida en su importante periódico a las presentes lineas para el conocimiento de todos sus lectores y como rectificación

En fecha 3 de marzo de los corrientes, y en conferencia celebrada por dirigentes del Sindicato de "Ma

el problema en referencia, y se les explicó detalladamente lo difícil que se le hace a un trabajador. que no gana siquiera el salario suficiente para cubrir sus necesidades mas urgentes, el pago de hospita lización de un familiar, máxime cuando la enfermedad de éste es de larga duración y el pago por dicha hospitalización fuera de dos dolares por día.

Los personeros de la Cía, en honor a la verdad conscientes de su nueva línea política de colaboración dada a conocer de antemano por el propio Gerente General Mr. Ha mer dieron contestación a este Sin dicato por medio de una comuni. cación fechada el 16 de Marzo cuyo párrafo textualmente di-

*«Pué ampliamente discutido

- Pasa a la pág. 8 -LLEGAN EXPLORADO

viar al Hospital a las personas

que vivan bajo el mismo techo

RES DE LA ARMADA **AMERICANA**

Han llegado a Golfito doce exploradores de la armada anfericana que vienen al mando del Capitán Solano Smith. Ignoramos sus propósitos pero los saludamos con todo afecto deseándoles grata permanencia

Sigatoka como una maldición divina, destruvera todas las plantacio nes. Atravesamos en hote el anche río, ese ancho y caudaloso Térraba que en otra hora fué declarado no navegable por nuestro mas alto Tri bunal de Justicia. No navegable... para los intereses de la Cobana pues solo así pudo apropiarse de sus ricas riberas que habrian sido milla fluvial de ser navegable Térraba, Cuestión de apreciación y de intereses. Ya estamos en Cortés Qué de recuerdos. Chico Olaso, Joé Wong, Víctor Mora, el renco Des plá y tantos otros de hace treinta años. Recuerdas Chico Olaso? Qué fué de la Pata? Qué de la Pajarita? Entonces el río era navegable y a veces con furia demoniaca saltaba de su cauce inundando todo. Como se pasa la vida ... v cómo e viene la muerte tan callando, como dijera el poeta. Cómo se pasa la vida Vamos hasta Sierpe Otros bananales, pero ya mas abandonados. Un escobillal de Silverio S. Admirable plantación. No es acaso la e cobilla una planta textil? Las mal llamadas lagunas de Sierpe se extienden como una serpiente, con pantanos de dormidas aguas. Cómo pudo Jorge Volio vivir aqui? En todo el travecto, con los ramales hemos hecho un recorrido de 170 ki ometros, Momento hubo en que una máquina tras de nosotros pujaba por darnos alcance. De haber parado en seco nuestro tren habria habido un buen accidente, que hapria sido la nota culminante de nuestra publicación. Seguridad ante todo, pero se olvidan de ella y de la de nosotros...

LAS APELACIONES ANTE EL TRIBUNAL SUPERIOR

Algunas de las apelaciones centadas nor los interesados ante el Tribunal Superior en sus de mandas de trabajo, duran sin re. solverse más de cinco meses, lo que no es concebible. No es posible que el trabajador esté en es pera de una resolución tanto tiem. po; debieran resolverse a la mayor brevedad posible. Son apelaciones que cual un hábeas corpus tes se lanzaron de sus barracones debieran (ramitarse de inmediato; a las calles. •

menos así nos parece. El traba jador se cansa, se aburre y mientras tanto acepta cualquier cosa.

FUERTE TEMBLOR EL DOMIN-GO 3

A las siete de la mañana del do... mingo tres se sintió un fuerte temblor en todo Golfito. Sus habitan-

SE ATRASAN LOS SUELDOS DE LA POLICIA

Cerca de un mes se viene atra- pague puntualmente por sando el pago de los sueldos de la policia de Golfito. Un mes de que trabajan duro no verian sus atraso durante el cual hacen su negocio los usureros. ¿Por qué el en la que tienen que caer obli-Gobierno no hace un arreglo on gados y agradecidamente. la Compañía para que ésta les

del Estado? Así estos servidores sueldos cercenados por la usura

ADELANTOS SOBRE APROZ

López del Sindiçato de pequeños adelanto a cada cual que lo solicite propietarios de Puerto Cortés ma. Esta información nos la ha dado el nifestándonos que nuestra informa. propio Sr. Wa Chong quien nos ción del número pasado referente a adelantos hechos por la Bananera a los agricultores, es falsa desde del que lo recibe de entregar su luego que a él y a otros del sindi- arroz a determinada persona pues cato no se les ha dado absolutamente nada, Contestamos asi: se le han hecho adelantos a don Eduvi, siempre sujetos, desde luego, a con ges Sequeira por cinco mil colones; celar las sumas que se les adelurta a doña Alejandrina Madrigal por un mil quinientos colones; a Teodora de Matarrita igual suma v asi a otros. Pero como las solicitudes a la Gerencia llegan de una en una pues la anterior a que nos referm y no es posible la Inspección así, se ha dispuesto que estos adelantos los haga el señor don Luis Wa

Nos escribe don Ramón Guevara semana a visitar toda la zona y jar dice además que el dinero se dará sin compromiso alguno de pa quedan en absoluta libertad de cis poner de él conforme se les unique Puede pues el señor Guevara López y todos los que como él requieras ayuda, estar en la seguridad de que la visita les llegará en estos diss mos fué hecha hasta el kilómetro 18 y no más allá. Esta afirmación es del todo verídica y pueden hacerla llegar a todos los interesados

LAS ESCUELAS INTERNACIONALES Y LA BANANERA

ONCE COLONES VEINTICINCO DEJO EL VAPOR "BOMA" A LOS MUELLEROS

El vanor Bomba de nacionalidad noruega que trajo seiscientas toneladas de carga, arribó a este Puerto el día 14 de mayo. Los muelleros trabajaron desde las seis de la tarde hasta las cinco de la mañana, descargándolo. Se les pagó a razón de un colón y doce centavos y medio por hora roja bastante tiempo.

colones veinticinco céntimos toda la noche de trabajo, teniendo que perder, como consecuencia, el trabajo del siguiente día. Se está en espera de la llegada de más barcos tanto bananeros como de carga que no llegan desde hace

URGENCIA DEL MUELLE EN PUERTO JIMENE7

El Concejo de Distrito de Puerto el Concejo pronto dará comienzo Jiménez ha resuelto construir un muelle para el mejor servicio de los habitantes del lugar, quienes actualmente sufren muchos con stratiempos son la falta de jun que de sus productos. Parece que ya se han hecho los estudios del caso y teniendo fondos suficientes tiempo han deseado y pedido.

a esta obra de suma importancia Como en el caso de la Iglesia del lugar, la Bananera también les ha o recido su ayuda tanto de ma. terial como de sus técnicos para muelle adecuado para el empar- los estudios del caso. Pronto, pues tendrán los vecinos de Puerto Ji ménez el muelle que durante tanto

HOMBRES QUE LUCHAN

JUAN BAUTISTA ROMERO

po, las di icultades para el consesuimiento de los peones sufrien do todo benchido de ilusión res pecto al porvenir de aquella región, se encuentra Juan Bta. Romero alla en Cañas Gordas. De na. da le sirve su entusiasmo, de nada su dinero, de nada su coraje. Todo parece estar en su contra. Pero nada lo arredra nada lo detiene en su propósito, nada lo acobarda Pareciera que hombre de otras épocas de aquellos bravos conquis tadores españoles que son asomi que triunfar al fin Juan Bautista bro del mundo. Hemos visto sus tomates; hermosos, rojos, como la bios de mujer, y de un tamaño sin igual. Nunca habiamos visto, ni concebido siquiera, tomates de tal tamaño y de tal peso. También

is cebollas: sólo las extranjeras le pueden igualar en tamaño y Son productos de Cañas Gordas donde el clima semejante al de Cartago y sus tierras de una rimeza sin leual solo bueden darlas asi. El senor Gerente de la Bananera, el bueno, el entusiasta el magnánimo de Mr. Moore, ha niverto a su disposición todo lo necesario. Pero falta el factor bumano: el trabajador al que le falllas montañas heladas, donde siem nre llueve donde casi nunca se ve el sol Acosfumbrado como está este trabajador de la zona a los soles inclementes, a los veranos sin piedad, al calor de esta región, no puede acostumbrarse a aquel frio que hiela, a aquel sol que nunca se vé. Es inutil el ofrecimiento de buenos jornales. Van y se vienen luego, ateridos. Sólo

Romero permanece ahi, Otro cual.

De pie como una estatua desa, quiera habria mandado al diable fiando las inclemencias del tiem, aquellas tierras. El se ha apegado a ellas sa ba encariñado no nuede separarse de la región. Aqui lo vemos a menudo. Viene en busca de sus semillas, en busca cons-l tante de trabajadores. Siempre no trae tomates, lechugas, cebollas, papas y hasta pejivalles porque onso inexplicable, aquella region lo produce todo. Fué un verda dero misterio para Mr. Poperoc Cómo pueden producirse pejivalles truto de clima cálido, en una re gion fria como Cartago? Tiene

Para servicio de la Escuela de Artes y Oficios, recientemente fun ded to our la Reparers de han sido tomados algunos cursos a las Esenelas Interamericanas, Piensa la Compañía con muy buen acierto que no hay cursos iguales a los de estas Escuelas de reconocida fama mundial. Seria de desearse que todos estos jóvenes empleados de la Bananera tomaran curso de las Escuelas como ya lo han hecho otros con rotundo éxito. Los que trabajan en el Departamento de Ingeniería, como en el de Con tabilidad y Talleres, al tomar uno capacitarán de estos cursos se mejor en sus funciones y desde huego sus dotaciones mejorarian. Es una ocasión que deben apro vechar ya que las Escuelas dan falicidades para el pago de estos cursos por pequeños abonos men

FUE COGIDA UNA AGUILA

En dias pasados fué cogida una aguila de tamaño monumental por el lado de Purruja Sus garras eran del tamaño de una mano. Y estaba pichona. Fué una novedad v ésta posiblemente en su trave sia hacia el norte no pudo seguir y cayó cansada. Fué remitida a San José.

Romero. No podria ser de otra manera; siga en su misión que es misión de patriota de hombre amante de su país. Desde estas columnas lo avudaremos: siempre estará al servicio nuestra pluma de hombre así como este Juan Bautista Romero ante quien nos descubrimos

ORDENE SUS TRABAJOS EN LA PLATERIA DE

ERNESTO JUAREZ LEDEZMA

PRONTITUD Y ESMERO REPARACION RELOTES Y TOYAS Altos ROMERO

LA DESTRUCCION DE LOS ROBLEDALES DEL CERRO DE LA MUERTE

Conforme ha ido avanzardo la que deben cuidarse que deben tan brios para meterse entre aque- carretera interamericana, ha em. defenderse a foda costa contra la bezado la destrucción de los bosques milenarios de robles que ha bia en el Cerro de la Muerte y portarie el futuro. La Municipa. la Companía, sus tierras predique tanto alabó Mr. Wallace carboneros con una ansia infinita tracico de todo camión conductor de destrucción, tal como la de los de carbón y de todo el que acanazis, se han propuesto a no dejar ahi un sólo árbol. Ante la pasividad absoluta del Gobierno creemos que las Municipalidades de Dota y Pérez Zeledon deben im pedir que siga realizándose esa tópico en visita que realizaremos criminal destrucción. Son bosques

avaricia de gulenes sólo ven un negocio en su explotación, sin imlidad de Dota, puede prohibir el rre maderas de esa procedencia Tiene facultades legales para hacerlo y debe hacerlo inmediata-Pronto daremos al país mente. mayores informes acerca de este a esa región.

LAS CASAS BARATAS PADILLITA VERSUS CARLOS MARIA

ma de la vivienda... Como resòl- Baratas, será Carlos Maria. Ha vió en otra hora el de la prostiturión, el de alimentación de los niños menesterosos, el de la mendicidad infantil v otros más... De un sólo plumazo. Ya no hay problema. Pronto el país se llenará de casas baratas para todos, obreros campesinos, empleados y hasta para los ricos. Porque para éstos í que son las casas baratas. Qué negocito. Válgame Dios. Hasta cuándo tendremos que soportar tanta iniquidad? El único que saldrá perdiendo con este acapara-

Ya Padillita resolvió el proble-1 miento de la Caja de las Casas sido un verdadero Match entre Padillita, el de las cinquenta pulgadas de altitud contra Carlos María; Claro está que detrás de Padillita actuaba Arturo, el de la mirada torba, el barbileño cartaginés. Ahora la Caja quiere coger también los Seguros Profesionales Librenos el Ciclo Al paso que va la Caja pronto será más que los tres Poderes juntos pues a lo mejor dispone hasta de una guardia pretoriana para su servicio.

UN RECUERDO DE MR. JOHN M. KEITH

el negoció?. Esa exclamación salida de lo más hondo del corazon del comerciante en frutas que llegaba a Itiquis de Alajuela d hacer la compra anual de sus frutales, expresaba todo el rencor de aquel hombre por la intervendian de Mr John den en mebocio Más de una hora llevaba el co: merciante en Cennseguir Uma rebaja en el precio que el administrador de la Haclenda, Octavio Qastro, le cobraba por toda la ruta de los erboles de la hacienda, Indiferente al parecer Mr. John oía la conversación, mientras tenian un número del Times, que ya no leía. Era costumbre de la Hacienda v así se había venido haciendo siempre, vender sus fruo que se trataba era de ponerse de acuerdo en cuanto a su precio. Pero ahi estaba Mr. John, con su cara bonachona, su eterno puro y su preocupación constante por el bienestar general. Pensaba en los trabajadores de la finça, en sus niños y hasta en los gnimales que se verian privados de todas esas frutas por unos cuantos centava, que la hacienda recibiria Cómo les gusta a los niños las frutas y con que envidia las miraba sabiendo que no llegarán famas a sus bocas. De tarde en tarde, una que cae, es motivo de riña entre les pequeños y los fruta del arbol, pues apenas ma plo hobrariamos su memoria.

"Condenao macho que me quitó duran ya tienen dueño ajeno a la hacienda, Cuando ya va a ce... rrarse el trato entre el administrador y el comerciante, interviene Mr. John, quien llamando a Octavio le pregunta cuánto le da el hombre por las frutas, pues 6 da por ellas diez colones más que lo que el hombre ofrece. Y asi se cierra el trato a favor de Mr. John sin que el administra dor comprenda las razones que lo impulsan para ello. Por eso es que el hombre al enterarse que Mr. John ha comprado las frutas, lanza su exclamación de despecho: "Condenao macko que me ha quitado el negocio". Pero ignora que ese macho, tan querido y respetado en todo el país, no quiere aquellas frutas para él, sino tos a los comerciantes que en para los niños de la hacienda, demanda de ellas llegaban, y de para sus trabajadores,que son los que tienen todo derecho sobre ellas V asi se lo hace saber a Octavio diciéndole que en lo sucesivo la Hacienda no debe vender sus frutas por ningún precio, sino dejarlas para que sirvan como alimento a sus trabajadores. Desde aquel día, los niños de la Hacienda gozan de amplia libertad para comerse aquellas frutas que anteriormente codiciaban sin poderlas disfrutar. Así era Mr. John M. Keith de grata recordación, En lo pequeño como en lo grand siempre demostro un interés por el bienestar de la generalidad y un alto espirito civico que lo coanimales que con lansia las de loca en forma destacada en los sean Nadia se atreve a coper una lanales patrios, Imitando su ejem-

VA COMIENZAN LOS TRABAJOS DE COTO

Cuarenta mil kectareas de tierras como no hay otras en el país se comenzaran a sembrar la semana próxima. Son la reserva de lectas, la ofrenda a Boston de sus personeros. Por ellas se extiende el ferrocarril que ha deunir Golfito con Puerto Armuelles; ferro carril este que en la parte construida de quince kilómetros tiene una recta de trece, donde la vista se pierde alla a lo lejos donde las paralelas de la linea se unen

admirable. Qué Lierras aquellas Qué l'anuras tan esplendorosas Qué de riquezas perdimos los cos tarricena por falta de conoci. miento. Será necesario centenares de peones, hacheros para el deriumbamiento de aquellas selv_{tra} centenarias. Habrá abundante tra bajo para todos. Peones, hache. ros, mandadores, prostitutas, jugadores y comerciantes. Para habrá abundantemente. Si Parrita dió dinero y trabajo, Coto lo dará triplicado. Y miles de trabajadores formando una sola. Qué región más hallarán aquí su bien vivir.

COBRO INDEBIDO DE UN CHEQUE DEL BANCO DE SEGUROS! LOS AGRICULTORES DE EL GENERAL NO PUEDEN SACAR SUS PRODUCTOS

un cheque por la suma de cuatro- conoce todavia, Para ser pagado tiempo perdido, le dió pase a San cientos ochenta colones por el Banco Nacional de Seguros a fa- quisito vor del trabajador accidentado señor Ernesto Miranda, Dicho cheque como otros que ya habían venido anteriormente se consigpues fué la que lo recibió pero Puntarenas a petición de la Com no fué entregado a Miranda, sino pañía. Pero como Gutiérrez pudo cobrado en la Caja de la Com

en la Caja necesitaba como reindispensable llevar Vº Bº de la Auditoria y apesar de que el Cajero conoce bien a Miranda el caso es que otro lo cobró. Se ordenó la detención de Elpidio Gutiérrez guien fué traido desde comprobar su inocencia la Bana

En dias pasados fue remitido pañía por alguno otro que se des- nera generosamente le pagó el osé en su avión, toda clase de excusas y no hallaba qué hacer con el pobre Elpidio. Lo malo que a la fecha Miranda no podido ver su moneda que debiera haberle pagado la pañía por ser la única culpable Miranda comunicó lo ocurrido al Banco de Seguros.

COMISION CONCEIN SE ENTREVISTA CON EL

Concejo de Distrito compuesta por el Presidente señor Marco A. Guido do Municipal don Jaime Cerdas, tuvieron uno interesante entrevista con el señor Presidente Picado en Fernández Peralta, éste a petición la que abordaron asuntos de verda- del señor. Picado desistió de sus

arreglada en forma definitiva lo de los terrenos para la población Civil. Concejal Carlos Rivera y Apodera- pues aunque ya el Estado había arriendo a favor de don Ricardo

perjudicar a la región. También se trata de la contratación del tanino Ing, Bertolini, quedando a juicio del Concejo la forma en que podrá Como se sabe este contrato estable. ce cierto gruesor de los ácholes de mangle que havan de cortarse sien do motivo de nulidad de la contra tación la corta de los árboles de inferior gruesor del establecido. El señor, Presidente, expresó, su complacencia y ofreció darle al Concejo todo el apoxo gubernativo a fin de que pueda realizar, la labor que tie. ne en mente. Los Concejales dichos

SUSCRICIONES A "HERALDO DEL SUR"

Podemos ofrecer suscriciones a esta nublicación previo na go adelantado del valor de veinte números, es decir, de la suma de cinco colones. Sólo en esta forma las podemos servir ya que por ser de venta exclusiva al pregón no podrá ser enviado a muchos lugares de la zona de donde se nos pide.

Los interesados pueden remitignos la suma de cinco colones, por certificado, y de este modo recibirán regularmente esta

Los agricultores de El General, no pueden sacar sus productos

El camino del Cerro ha cerrado. La Mills ha prohibido odo tráfico por élla y pasará rodo este año y bastante del entrante antes que se ponga al ser vicio público. Qué harán entonces los agricultores de Pérez Zeledón? Por dónde sacar sus productos en dorma económica? Durante más de cincuenta años contaban con el camino del Cerro y por ahi transitaban sus bestias con productos y por ahí pasaron todos sus vecinos. Viene una Compañía americanay sin ningún derecho, porque el suelo es nuestro y el camino es de los generaleños, or. dena, a loHi tler, que nadie transite por ese camino. Se la agua tarán los generaleños? Es lo que hay que ver. Si se aguantan esa se aguantarán todas las que vengan y la culpa será de ellos Por más que tienen esos machos para impedir ese trático. Si por necesidad de haya prohibición, por más que los machos no lo quieran, los gene. raleños deben seguir usando yla via de sus padres, por bien o por tienen esos machos par impedir ese tráfico. So por necesidad de problemas y sus necesidades la obra que vienen realizando se ven obligados a cerrar el paso, debieran antes haberles abjerto a aquellos vecinos otra vía para el dos todos, dispongan seguir usando transporte de sus productos. Pero no dejarlos encerrados. Todos sa-

sido | carece de medios de transporte Puntarenas y que no es posible usarla por las dificultades esta falta de comunicación entraña Una lancha semanal que a veces no llega, es la única que hace ese servicio y no es suficiente para el transporte de toda esa carga. Son miles de quintales que el Valle mino del Cerro puede servir para este objeto. No pueden los gene. raleños contar con los servicios de la Taca; sus aviones son incapaces para el transporte de toda esa carga, aparte de que es demasiado caro. Sus tarifas son prohibitivas y más ahora que ha aumentado sus tarifas.

La Taca ha explotado en forma inhumana a todos los agricultores de El General que desde su lle gada no pueden ver el sol claro. Todo va a parar a la Taca mediante sus tarifas excesivas y el Valle se ahoga ante la falta absoluta de medios de comunica ción Es necesaria una acción enér mal. Pero usarla, Ningún derecho gica; no deben esperarla de parte del Gobierno que desconoce nuestra indiferencia que subleva-Reúnanse todos los vecinos Valle y por si y ante si, pero unidel Cerro, quiéranlo o no los machos que ahora son los que manbemos que la via de Dominical dan y dispongan a su antojo.

LA SUSPENSION DE GARANTIAS

regresaron a Golfito el 29 del co

Por sesenta días más ha sido pro rrogada la suspensión de las ga rantías individuales. Razones peciales han sido expuestas por el Ejecutivo para solicitar esa ensión, que fué aprobada por Congreso, con todo y que al solicitarse parecía no iba a concederse pues que habiendo terminado conflicto en Europa al pensar algunos diputados, no se justificaba que siguieran en suspenso las garantías. En rigor de verdad para esta suspensión sigue como si exis tieran y el Poder Ejecutivo no ha abusado del poder que se le ha dado. Mejor así.

LLEGA EL

A las cinco de la mañana puerto el barco bananero "Iriona" de matricula hondureña. Trajo mer nano. Ya con este son tres los bar cos que han arribado durante presente quincena. Esperamos que en la actual sea un mayor número ya que según decires llegarán hasta siete a la semana. Bien por todos Zarpó al día siguiente con un cargamento de 36 mil racimos. Los muelleros ganaron \$ 14.00 por dies

UN RHEN HOSPITAL DERO SIN MEDICO

Un buen hospital el de Puerto I Cortés. Bueno por su construcción. por su mobiliario, por lo que sigcomo preocupación de sus habitantes. Pero para qué? De qué sirve un hospital si carece de servicios, médicos? Un médico cual quiera fué nombrado por el Gohierno: un médico que pronto abandonó el lugar, pues sólo le preocupaba sus emolumentos V-no ha sido nombrado etro Todos recuerdan con cariño al doctor Casas que sí tuvo preocupación constante por el lugar y que de verdad curaba, Pero ido Casas, Puerto Cortés perdió su médico. Y es que no es posible que un médico como el doctor Casas pueda trabajar en una región que no preocupa absoluto al Gobierno, Creen los encargados de la salud pública, que con sólo nombrar el médico va está todo arreglado. Qué más quieren, dirá don Solón. Pero sí queremos más: queremos preocu- hospital de Cortés los enfermo nación constante de la Secretaría, ayuda sin límites para una región que la necesita como ninguna otra. Hablando de la necesidad que tie ne Golfito de un médico del pue blo, creemos que bien podría buscarse un buen médico para Puerto Cortés, Palmar, Piedras Blancas y Golfito, con a iento en Cortés don de hay buen hospital y obligado a visitar la región siquiera una vez

una buena, magnifica Farmacia la del Licenciado Arias, donde el médico podría atender los qua indicara. Con el sueldo de la Secretaria la subvención de la Municipalidad de Cortés y la que nudiera dar el Concejo de Distrito de Golfito y Coto, podría contarse con un buen médico para que hien cuenta que son muchos miles de habitantes que requieren ser vicio médico y que carecen no completo de él y no es posible que sigan sin tener asistencia alguna Sabemos que tanto la Municipali dad de Cortés, como los concejales de Golfito, están interesados en este problema y que acorda. rán la subvención que sea del caso. Hay facilidad de transporte de una región a otra; en el día puede venirse y regresar de Cortés Golfito y hasta pueden llevarse al que requieran hospitalización. De cial que atienda los casos numer sos que se presenten y sobre todo que cuide de los niños en sus pri meros días. Es espantosa la moi talidad infantil y debe haber preocupación mayor de parte del Gobierno. Esperamos que ésto haga.

Golfito Trading Co.

Tienda y Artículos de tocador. Zapatería.

Abarrotes en General Precios Bajos y Surtido Renovado

Una visita lo convencerá

UN PROBLEMA NEGRERO

pañía Bananera no puede dar tra. bajo a individuos de la raza negra. Le está estrictamente prohibido por los mismos. Pero conforme va pasando el tiempo estos individuos están inundando la zona; por todos lados se les encuentra y si bien es cierto que la Bananera respetando sus compromisos no les da trabajo alguno, ellos viven y se sostienen en

impresión que causan es la de que estos individuos trabajan con Compañía, sería de desearse para bien de todos, que estos individuos desaparecieran del lugar, no vaya a ser que la zona del Pacífico le pase lo que a la del Atlántico, donde contituyen un verdadero pro blema tanto económico como ra

OUINTALES DE ARRO

Luis Wa Chong otro hombre forzado de Golfito. Nos dice que ya tiene li tas para montar las ma quinarias de descascarar arroz y y de voltea. No nos habla como cola secadora. Estima que la coseche de este año en la región alcanzará a los veirte mil suintales. Ya no vendrá arro, del extranjero ni de Puntarena para suplir a Golfito, Tendremo: lo uficiente para el con sumo. Dios sea loado. La instalación se hará en el kilómetro uno entre la linea ferrocarrilera y la este Golfito se pondrá el grano playa, la cual estará terminada antes de dos meses. Nos habla de las todo entusiasmo, a los precios mis-

sus aserraderos portátiles de gaso. lina que harán más rápido y eco nómico el trabajo del destronque merciante sino como agricultor a sus olos relampaguean al nencar en sus futuros arrozales, verdes prime sus futuras bodegas henchidas del grano; en sus patios donde el ama rillo del cereal irradia destellos di. vinos. Piensa en lo barato que en Lo podremos vender, nos dice con

treinta y cinco céntimos libra; y su afrecho servirá para el alimento de cerdos, de gallinas y hasta para el lavado de los trastos.

Nos pide también que hagamos constar, pues muchos lo ignoran que las dos funciones que dió su teatro los días 10 y 17 de abril pasado fueron destinadas al Hospital anti-tuberculoso y que su producto se depositó el 21 de ese mismo mes. Que así mismo depositó su contribu ción personal de un mil colones para el mismo fondo. Así es don Luis: constructivo en todas sus actividades; generoso siempre y dispuesto a dar ayuda al que de verdad la necesita. Que Dios lo avude en su noble afán y deseamos para la li. bertad de aquel pueblo milenario de donde nos viene toda cultura y toda ciencia que los ninones salvajes sean pronto exterminados y echados del suelo chino, o que queden ahí, pero cadáveres para que al menos sirvan como abono.

EL ACHIOTE DE LOS EDILES

Queremos protestar en la forma manos de quienes solo piensan en más enérgica contra la Municipali- el lucro personal, en el achiotillo, dad capitalina por la destrucción de la arboleda del Paseo Colón. Una medida de esa naturaleza sólo puede calificarse de estúpida, como lo dijo el señor González Feo. Pero de quien es la culpa? De los mismos capitalinos que se dieron la Municipalidad, Porque de haber es cogido sus ediles tendriamos ahora hermoseada la capital, cuidados sus paseos, aseadas sus calles y alrededores. Vemos aqui en esta zona. con qué cuidado se hermosea todo con arboledad de poca raíz y de hermosas flores. Por todo lado vemos flores blancas, amarillas, moradas, azules, que dan a estos hoxripilantes lugares un aspecto maravilloso a la vez que perfuman el ambiente, Qué poco costaría para que San José tuviera un aspecto semejante. Que hermosos serían los paseos Colón y de Estudiantes si las flores los adornaran en toda su extensión. Pero vamos a sembrar estúpidos ediles capitalinos. Por qué no siembran mejor piñuela o pas a 0.30 y 0.35, leche klim o cabuya? De quién será el negocito kraf a 3.50, harina a 0.50, leche doble? El de la leña y el achiote? evaporada de 14-y 1/2 onzas a 0 80

Y no es el caso de perdonarlos porque no saben lo que hacen. Que bien lo saben. Es el caso de echarlos de sus curules por incapaces, por estúpidos y por comerciar con lo que no es objeto de comercio.

En todos los Comisariatos de la vez a la semana para evitar toda Compañía los precios son uniformes, Cada comprador, así lo expresan los avisos deben confrontar los precios que se les cobra con el de las listas visíbles al público. Así mismo deben verificar el peso, que sea siempre libra de 16 onzas y no menos. Todos lo deben hacer, por su propio bien y el de los demás. Cualquier incorrección, así dicer los carteles, debe reportarse de inmediato a la Superitendencia. Eso pide la Compañía para mejor servir.

Los precios de los artículos de primera necesidad son los siguienachiote. Otra estupidez de los bien tes: azúcar a 0.30, arroz a 0.35. frijoles a 0.40, manteca a 1.80, pa-Hasta cuándo, señor, estaremos en El azúcar se vende racionado una

LOS PRECIOS EN LOS COMISARIATOS

especulación. El arroz y los frijoles con tarjeta. Confronte siempre los precios y verifique su peso. La Avena Quaker a C 1.40, café molido a @ 1.00 y @ 1.50, canfin a 0 60 botella: 'Corn Flakes, -0.80. Coco Malt a- @ 4.15, Ovomaltina a € 5.75, maiz a 0.25, Machetes Co. llins a € 8.75, hachas a € 8.50 Los precios de carne y verduras son: hueso a 0.40, carne y hueso a 0.65, posta a 0.90, Tibon 1.25, sesos 0.75, corazón 0.65, patas 0.15, mondongo 0.15, riñones 0.75. La mantequilla a © 4.30. Huevos © 3,60 docena, Cebollas secas © 1.40, Coliffor cada una a © 3.25. Limones a 0.20 cada uno.

Licores

Del país y Extrangeros

Magnífico Surtido

CANTINA

Luis Wa Chong **GOLFITO**

EL ALEGRE OUEPOS

El día dos de junio habrá un baile de fantasía en Quepos en la casa de don Francisco López Rodó Promete ser este baile, como todos los de Quepos, un gran acontecimiento social más cuando en el mismo se hará la designación de la Reina del Baile. Oportunamente haremos una reseña del mismo con lujo de detalles respecto a la concurrencia y a los trajes que cada uno llevaba. Sentimos como el que más no poder concurrir a dicho baile en el cual seguramente podríamos contemplar al amigo Chico con su buen traje de fantasia... lo mejor todo un Cyrano de Bergerac. Lo malo está en que don Chico podría llevarse el premio y entonces así no lo sacariamos; pero como don Chico es gentil, como buen caballero, no hará nada a su favor. Esperamos que se nos remita la fotografía de la agraciada en Quepos.

estos festejos para darle la publicidad que ofrecemos con todo gusto, en la seguridad de que habiendo sido designada por la juventud de Quepos tiene que ser una belleza.

También ese mismo día se inaugurará el Club de Chebo Ortiz v con tal motivo habrá también su fiesta. Ambos festejos prometen estar muy concurridos puesto que el entusiasmo es grande y llegará gente de todas las fincas a vacilar en ese alegre Quepos donde la vida parece sueño y el porvenir mentira.

Y como si fuera poco durante el día, de ese mismo dos de junio, habrá un alegre turno a fin de allegar fondos para la construcción de la Iglesia. Lo que equivale a decir que no quedará un solo cénti mo en los bolsillos de los alegres hijos de Quepos; pero hay que gozar de la vida máxime viviendo en

ACCIDENTE AEREO DE LA "TACA"

PIERDE SU CARRO EL LICDO. NUNEZ

grita donde hubo dos golpeados tan dó bastante dañado uno de los aviones de la Taca -- accidente és- servicio interior de la Panamerica. clo con Golfito y Palmar se ha suspendido durante cuatro días de la semana que acaba de pasar. No es Pero mientras tanto ... serviciposible que la Taca pueda cumplir Taca. Qué le vamos a hacer. con sus compromisos con solo los

Basta que uno se-descomponga pagolo, afortunadamente, y donda me- ra que todo el servicio sufra. Por gran dicha ya pronto tendremos e te, que como otros, -nada han y el que nos ofrece la United Fruit dicho nuestros rotativos - el servi. Company, que a más de tener buenos aviones en servicio habra una gran rebaja en los pasajes y fietes

se incendió en días pasados, afor le echaron gasolina para su limtunadamente sin desgracja alguna pieza que se inflamó al encender que lamentar. Fué puro descuido de los encargados de su casa. Señor, serán más precavidos los aquienes olvidando el "Seguridad trabajadores? ante todo" que tanto recomienda

El carro del Licenciado Núñez la Compañía a sus trabajadores, otro un cigarrillo. Hasta cuándo,

ACUSACIONES GRAVES CONTRA EL

Decimos médico, porque así sa- | mos ver en las cuales E. Monlió su nombramiento, concedién dole el Poder Ejecutivo, es deeir. Soloncito, un título que no tenía. El Doctor José A. Zúñiga Osorio, no incorporado en nuestra Facultad pero con permiso para ejercer. Como en los tiempos de don Braulio, el Poder Ejecutivo concede títulos a quienes carecen de ellos. Basta un acuerdo v un médico más. Así se hacían antes los abogados y los generales; pero de médicos he. chos así no sabemos de ninguno. Todos traían sus títuios que el Estado reconocía.

Pero éste es hechura de Solón y como de tal padre tal hiio el médico ese es más amenazante que la peste más terrible. No sólo en su condición de médico sino también en su aspecto moral. Porque ante la Je. fatura Política han sido presen tadas dos denuncias que pudi-

ge se queja de que al llegar a solicitarle sus servicios como médico, éste se los solicitó co mo mujer a lo que ella, así lo dice en su denuncia, tuvo que acceder. Asimismo la portera del Hospital en su denuncia di ce que también ha tenido que venirse defendiendo del satirismo de ese médico.

Por otro lado el Microscopista don Edmundo Jenkins v el Inspector Sanitario don Claudio Abarca Zúñiga se quejan de los malos procederes del médico que no sólo les impide trabaiar sino que hasta los amenaza con echarlos del Hospital.

MEDICO DE CORTES

El asunto se ha puesto en co pocimiento del señor Presidente de la República

UN MAL ELEMENTO PARA LOS TRABAJADORES

Allá en Piedras Blancas, en sus fincas, hay un individuo de apellido Carballo que, según se nos informa, no trabaja pero vi ve del trabajador.

Es un mal elemento. Deben cuidarse de él y no caer en sus redes. Así se nos pide lo hagamos saber, lo que hacemos con todo gusto.

LEA ESTE PERIODICO,

Discútalo y analícelo. Y una vez leido páseselo a su amigo, a su compañero para que no quede nadie sin leerlo. - Siempre le interesará su lectura

CUENTAN Y DICEN...LA CAIA UNICA

En un Juzgado de cuyo nom- una lata. Se la comerá? bre no me acuerdo, habia un es cribiente , que no sabía escribir, Casas veredes, Sancho amigo.

Mr. Nicholson le dijo a Solano que la latería de Paté que puso en baratillo no está abombada Que era el vidrio de la vitrina el que lo estaba. Ah, bueno, Todo convenció a Solano obseguiándole para los nacidos en Belice?

Los tomates de Chale son toda una adivinanza: suaves como hue. vos de tortuga y amarillos como el fruto de huevos de perro ma duros.

Despectivemente habla alduien de sus trabajadores como de esos es cuestión según el vidrio con panza amarilla. Qué expresión ten que se mira. Y lo peor es que drán los ingleses de Inglaterra

MORTALIDAD INFANTIL: EL TREINTA POR CIENTO

Durante el pasado mes de mayo tétrica para Golfito. Pero que se registraron catorce nacimientos a la vez enfermera para que puey cinco defunciones. Casi un treinta por ciento que es dato aterrador.. Pero lo más grave son las ausas de la muerte; cuatro niños hacieron muertos. Por qué? Por bligados a velar por su conservadescuido? Por abandono? Nos parere que nor todo esto junto. No cable en esta zona. Pero lo de se justifica esto en forma alguna.

da atender a estos niños que viven en completo descuido de parte de sus padres y de otros,. que no son sus padres pero que están ofalta de asistencia (médica? Por ción. También murió un nifiito de debilidad congénica muy jexplinacidos muertos, no nos pasa

PUEDE LA COMPAÑIA DESHAUCIAR A SUS TRABAJADORES!

Conforme los contratos la Com. iamiento a sus trabajadores. Esta alguno o metidos en chinamos de han dejado de servirle a la Com papel hechos por ellos mismos en pañía; pero tratándose de trabamayoría costarricenses, no son ade parte de la Bananera Y como bajando, consideramos del todo insi esto fuera poco vemos a diario justo ese procedimiento.

en la Agencia las solicitudes de pañía quedó obligada a darle alo- deshaucio para trabajadores que están prestando sus servicios y que cláusula no se cumple; hay más viven con sus familias. Razón legal de un contenar de trablijadores ninguna; tienen derecho a su haque duermen en los corredores, bitación fde conformidad con lo a la intemperie en pleno invierno, que los contratos expresan. Me-Tirados en el suelo, sin abrigo nos mal que fueran personas que cada extremo de los corredores, jadores que están en servicio, de estos trabajadores, en su gran trabajadores a quienes hay que notificarles su deshaucio en creedores a consideración alguna lugar mismo donde se hallan tra-

Su mejor amigo

PARA LAS HORAS QUE LE DEJE LIBRES EL TRABAJO, ES UN CURSO DE LAS

ESCUELAS INTERNACIONALES DE LA AMERICA LATINA

(La Universidad que enseña por correo en el propio hogar del estudiante)

HAGA DE SU OFICIO UNA PROFESION LUCRATIVA

MECANICA — ELECTRICIDAD — MOTORES DIESEL Y DE GASOLINA — VAPOR — FERROCARRIL — INGENIE RIA CIVIL — CONSTRUCCION — CONTABLIDAD Más de 180 cursos en Español y de 300 en inglés TODAS LAS ESPECIALIDADES DE LA TECNICA MODERNA

Cursos especiales para obreros. - Dirijase a: WARREN H. MORY, Superintendente Teléf. 4602 — Apartado 1211
Paseo de los Estudiantes, 50 varas al Sur de Chelles SAN JOSE, COSTA RICA

TODA INSTITUCION DEL ESTADO DE BE PUBLICAR SUS PRESUPUESTOS

la Administración de Rentas Pú- en sus cajas mientras que el Es. blicas, mientras funcionen organismos del Estado independientemente perentorias necesidades. de éste. Todos esos organismos son sostenidos por el Estado con ren_ tas pertenecientes al Estado, pero funcionan como organismos independientes, haciendo caso omiso del Estado que les da vida y los ampara en toda forma. Todos estos organismos gozan de privilegios especiales como la excensión de impuestos el uso gratuito del correo v telégrafo y si bien está que en sus comienzos se les diera esos privilegios, no lo está que sigan gozando de ellos. Ya los Bancos del Estado pueden hacerle frente a sus gastos; sus cajas están ates_ tadas de centenares de miles de colones que que no hallan qué ha cer con ellos. Que paguen el uso del correo, del telégrafo, del radio y los impuestos que todos pagamos Y que son del Estado y por ende obligados a hacerlo conforme la

No puede haber ordenación en ganismos que acumulan grayezas tado carece de ellas para sus más

Mientras el Estado no puede hacerle frente a la obligación del pago de sus empleados, estos organismo, pagan sueldos crecidir simos a sus empleados y hasta les 'acilitan préstamos al ' Gobierno para que pueda hacerlo. No es posible que siga una situación se. mejante y por eso estamos con la cais única, como única manera de organizar nuestra Hacienda Púolica. Ya el Licenciado don Ma nuel Francisco Jiménez en su exposición en la Casa Presidencial abordó este tópico y anteriormente i Licenciado don Ricardo Jiménez estuvo también de acuerdo en hacerlo. Pero son muchos los intereses creados alrededor de cada organismo de éstos y es necesa. to que se proceda con energia antes de que el fracaso que se avecina nos envuelva a todos. Constitución. Poco a poco las ren- Pero ¿donde está el hombre para tas pertenecientes al Estado han hacerlo? Eso es lo que nos falta ido parando a manos de estos or- y nos seguirá faltando,

NOS RETIRA SU ANUNCIO LA COMPAÑIA

La Compañía nos ha pedido que que se publique más . Se calentó la Cobanita. Qué calamidad! Y ahora qué hacemos? Cómo vamos a seguir sosteniendo esta publicación? Pues con el material copioso, abundante v siempre novedoso que ella, quiera que no nos proporciona. Con eso nos basta. Y nada de mecate de manila; que el mecate sólo sirve para estrujar, para amarrar y hasta para ahorcar. Y no queremos grillos así sean de mecate. Pero creemos que hace mal la Cobanita en su venganza, En primer lugar porque en nada absolutamente nos perjudica y en segundo porque como colaboramos con ella, sin nuestras criticas son sanas, bien perjuicio alguno, sin maloueres, intencionadas. Y es la Compañía cias en nuestro deseo de servir. la que debiera agradecérnoslo. Y cuando ese día llegue publica Claro que algunas de nuestras remos otra vez sus anuncios muy publicaciones no le han de gustar. gustosamente. Pero qué culpa tenemos? No son

invenciones nuestras sino hechos retiremos su anuncio, no quiere reales de sucesos de la zona, de esta zona que durante tanto tiem po permaneció en tinieblas y en el silencio más absoluto de todo lo que en ella ocurría. No es con un aviso como se nos calla. Nuestro "Correo del Sur" que es sólo nuestro, sin que nadie tenga que intervenir en él ni en lo eco nómico ni mucho menos en lo que se publique, pues no tenemos banderia alguna ni compromiso con nadie, ha tenido una aceptación completa, tanto que de este número se han tirado tressentes ejemplares más, Algún día la Com pañía nos ha de agradecer la forma

SUSCRICIONES A "HERALDO DEL SUR"

Podemos ofrecer suscriciones a esta publicación previo pa go adelantado del valor de veinte números, es decir, de la suma, de cinco colones. Sólo en esta forma las podemos servir ya que de venta exclusiva al pregón no podrá ser enviado muchos lugares de la zona de donde se nos pide.

Los interesados pueden remitirnos la suma de cinco colones, or certificado, y de este modo recibirán regularmente esta

NO HAY LECHE KLIM EN EL COMISARIATO

el cambio de leches los niños en- Es ruego de madres. ferman. Es artículo que no debe

Pero si la hay en Bodega. Pof faltar a la venta. Nos atenderá qué no la sacan al expendio? Con Mr. Nicholson? Así lo esperamos

DE

Cuando Coto pertenecía a Pana má, sus moradores contaban con luego, sus moradores contaban con todo el apoyo-y preocupación de aquel Gobierno, Tenían telégrafo. buenas autoridades y la región se cultivaba intensamente. Pero todo fué que nosotros nos posesionáramos de la región, sagrada por haber sido regada con sangre patrótica, que decayó por completo, Para eso la queríamos? Hoy Coto es el lugar más abandonado que tiene el país. No hay autoridades, sino de nombre y sueldo y el poblado presenta el más lamentable estado de decidia gubernativa.

Vemos caras pálidas por doquier, niños que dan lástima y abandono por todos lados. Nadie se preocupa que sus habitantes gocen de buens salud. Ni he estirparles los parásitos a estos niños, que son criaturas de Dios. De nada vale la preocupación de su maestro, en aquel ambiente del más complete abandono. Qué enseñanza puede proporcionarles a criaturas enfermas? Nos extrañó no ver en la escuela, los avisos de don Solón que todo niño debe tomar siquie. ra un litro de leche al dia. Y es que don Solón como es el hombre de la leche, la recomienda a todos, principalmente a quienes no tienen ni el cinco para el bollo de pan. Por qué no mandan a Soloncito a Coto a ver si asi aquellos niños puedan beber leche, aunque sea de la de don Solón? Urge una visita médica a ese lugar, lo mismo que a Puerto Jiménez, son poblados del país y merecen ser mejores atendidos por quienes están a cargo de la salud

ESCUELAS NORMA-LES PARA MAESTROS RURALES

Muy buena la disposición del Se gretario de Educación y necesaria

ialmente agrícola y por ende rural requiere maestros normales que hagan más efectiva labor. Y nos complacemos mucho que una de estas provincias vava cionar en Alajuela, la más grande de las provincias y la más rica por su agricultura más que todo.

Sobre este mismo tema haremos un comentario más amplio una vez que conozcamos los programas y el plan de quidios que hemos solicitado ya a la Secretaria respectiva. Mientras tanto nuestras felicitaciones a don Hernán, que ha demostrado en el cargo que desempeña un dinamismo y una gran preocupación por todo lo que a la educación pública se refiere.

In intendente como hay pocos

EL CENTENARIO DE LA MUERTE DE DON BRAILLO

Cien años hace ya que el país nos hizo caminos que aún conser-indiferente supo del asesinato als van au nombre, nos quiso hacer voso de quien había querido sal. una verdadera democracia y si covarlo de las garras del capitalis- metió errores, fueron sólo impulmo. Cien años y seguimos como sados por un noble afán de soantaño en manos de los mismos, virle a la República. Por echarlo sin que aparezca en nuestro hori- del poder los grandes, la casta de zonte otro Carrillo que trate de los ricos, trajeron a Morazán y salvarnos. Todavía no se le ha he. casi envuelven al país en el peor cho justicia al gran Gobernante: de los males. pero día llegará en que se le haga justicia. Siempre han sido discu- Que nuestra juventud aprenda tidos los grandes pero la Historia a admirar a Carrillo, que comse encarga de hacerles justicia prenda la épona en que actué y Carrillo más que ningún otro; flué su desinterés absoluto, pues Cael verdadero fundador de nuestra rrillo como Mora merecen todo res

República. El nos dió las leyes, peto de los costarricenses.

LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS TRABA. JADORES DE LA 70NA

zona viene siempre en la creencia na otra causa. En estas, condicio. de los grandes jornales que aqui nes el trabajador sale siempre la sana intención de hacer algunaeconomía. Esta creencia es errada aquí como en una prisión esperan-El trabajador apenas si gana para do con ansia el día de su liberación. hacer frente al alto costo de la vida v casi siempre regresan sinun sólo céntimo y con la malaria en sus venas, cuando no es alguna enfermedad venérea. Los sueldos cho a perder en lo moral. de la Bananera son de setenta v cinco y de setenta y nueve céntimos por hora, más una hora roja intensificación de trabajo la Baal día. De esto se les deduce el nanera se viera obligada, dos por ciento de hospital. Los tendrá que hacerlo, a se come y se gasta. De modo que condicionadamente para todo traba veintiséis. Aparte de esto siem- es preferible que se quede en su pre el trabajador pierde algún día, lugar aunque gane poco,

El trabajador que llega a la ya por enfermedad, ya por alguse pagan y muchos de ellos con alcanzado, cuando al llegar crevó hacer alguna economía. Y guedan Por eso es que aconsejamos al trabajador co tarricense, que no venga a la zona: nada viene a hacer en lo económico y si mu

domingos no se trabaja, pero si los jornales actuales y tuviera a. gastan treinta días y ganan sólo mos que vinieran. Pero mientras,

UN ACCIDENTE POR IMPRUDENCIA

A pesar de los avisos que la siendo sostenida por los trabaja Bananera tiene por todos lados re- dores sin dificultad alguna. En el comendando a sus trabajadores segundo viaje la cargaron con el la Seguridad ante todo, los accidentes por imprudencia son continuos. Muy pocos son los trabajadores que de verdad estiman sus vidas y los más las exponen sin necesidad alguna.

Nada menos el accidente ocu rrido el 18 de mayo a las diez de la mañana al trabajador de marina Jesús Molina, más que a la fatalidad se debió a su imprudencia En compañía de otros compañeros Molina acarreaba una madera en los carros de empuje llamadas burras. La madera era para Dique y se acarreaba desde la bo- tal donde aún se encuentra. Como dega. El primer viaje lo hicieron con doce piezas de tablones de 12 pulgadas por tres, de madera verde que pesaba aproximadamente sus compañeros no le habria suunos dos quintales cada uno. Esta primera pasó sin novedad la pen jador se cuide y tenga más cuidiente que hay hasta el dique, dado.

doble de tablones y al llegar a la

idiente ya no fué posible sos- gado Roberto González Silva tenerla. Todos los trabajadores con excepción de Molina se hicieron a un lado dejando que la burra siguiera sola su vertiginosa carrera. Pero Molina, olvidando su seguri dad, que es ante todo, se lanzó adelante del carro y trató de sos. tenerlo con su cuerpo y mediante un fablón. Fué entonces cuando habiendo caído Molina le pasó la burra con todo su peso, por encima de las piernas. habiéndole quebrado una de ellos. Fué conducido inmediatamente al Hosnidecimos la imprudencia de Molina Concejo de Distrito se apersono le ocasiono este accidente desgraciado. De haber procedido como cedido. Es necesario que el traba-

Los terrenos que por ley fueron (pecial y por la Constitución, Aten bienes comunales. Con funciona destinados a la población civil de tamente, Aureo Morales V., Inten-Galtito vienen siendo objeto de codicia desde hace varios meses. fito y Coto." Primeramente 'como dijimos en nuestro número pasado, casi se los coge Richard Fernández Peralta; luego Bertolini para su Compañía de Tanino v ahora el nica Roberto González para la Compañía Costarricense de Servicio Marítimo, que es una compañía como hay muchas ... Pero todos ellos han tropezado con el dinamismo y preocupación civica del señor Intendente del Concejo. nuestro buen amigo el Coronel Aureo Morales. Cómo han sido defendidos estos terrenos por el Concejo. Apenas tiene conocimiento de una gestión encaminada a apropiarse de ellos cuando ya está el radio y el correo en fun ciones. Por todos los medios dispo. dio de su propleado completente nibles el Concejo defiende lo que es suyo, lo que no puede pasar a otras manos, sino destinarse única v exclusivamente al objeto a que fueron destinados por una lev es. pecial. Con motivo de la gestión última del nica González y su tal Compañía, el Intendente ha enviadolo s siguientes radios:

"Secretario Agricultura e Industrias, San José, Estimaríale darme informes completos acerca de los terrenos que solicita en arrendamiento la Compañía Costarricense de Servicio Marítimo, cuyo abogado Roberto González Silva solicita, según publicación de esa Secretaria en Gaceta 13 corriente Como los dichos terrenos al teno de la solicitud, están ubicados en Golfito, ruégole darme todos los detalles del caso. Atentamente Aureo Morales V., Intendente del Concejo de Distrito"

"Jaime Cerdas. (Apoderado Cor cejo Distrito) San José. Ruégole averiguar Secretaria Agricultura Industrias, cuáles son los terrenos que solicita en arrendamiento la Compañía Costarricense de Servi. cio Maritimo de la que es abo que están ubicados en Golfito Vea Gaceta en que aparece solicitud. Aureo Morales V."

"La Prensa Libre": San Me permito informarle en relación con la publicación de ayer referente entre Secretaria Agricultura y Compañía Costarricense de Servicio Marítimo, que en Golfito no hay tierras baldias. La mayor parte son de pertenencia Bananera y las únicas disponibles son las que por ley ditán destinados pobla. ción civil y las que vienen siendo objeto codicia de muchos. Ya el ante Secretaria pidiendo informes: ambigüedad sospechosa no se inción civil amparados por ley es. servar la Compañía indefinida- retiro de sus fondos,

dente Concejo de Distrito de Gol-

Asi se defiende, pensamos, lo que es pertenencia de la comunidad. Cuánto diéramos porque el noble ejemplo del Intendente señor Morales, fuera seguido por todos los que en sus manos tienen nido haciendo,

rios como Morales son todas las gestiones que se hagan en periuicio de la comunidad y de haber estado don Aureo en Municipalidad de San José, estamos seguros que no se habrian destruido los árboles del Paseo Colón ni se habría hecho tanta v tanta cosa mala como se ha ve

EMBELLECIMIENTO DE GOLFITO

noche, los tractores y chapulines ria al aseo y ornato de la poblaacarreando piedra y arenón para ción, prosto podiția el arreglo de las calles de Golfito. Y vienen también con árboles enteros, arrancados de raiz, para ser sembrados en su plaza y sus pero nos pertenece para todos, calles. Obra de vendadero embelles cimiento que la Compañía por me arboricultor Pablo Hari está lle pañía none a nuestro servicio y vando a cabo desde hace un tiem cuidémoslo bien, como cosa propo. Ha sido levantado el nivel de las calles; construído por doquier buenos caños para sus aguas, embaldosadas algunas partes, en tal forma que el aspecto general de la población ha cambiado por completo. Ya está por terminarse el kiosco donde pronto nos hará oir su música alguna filarmonía y a su alrededor serán construídas bancas y sembrados árboles de sombra. Más de la mitad de la plaza será, convertida en parque que pronto será sembrado de plan tas que con sus ilores alegren el lugar y con su perfume nos em briaguen. Qué bello será Golfito entonces. Pero mientras tanto, es necesario, indispensable, para bien de todo, que cada cual haga lo posible por mantener un constante. aseo.

La Compañía tiene letrinas qui sus empleados tratan de mantener en constante aseo; tiene sus tinocos donde cada vecino puede een su tiempo luz eléctrica; fueron ner tasas en los excusados, pero cuando vió que no sabian hacer uso de ellas desistió de hacerlo. Así mismo fueron robadas las bombillas de los corredores. Todo se lo llevaban los golfiteños. Pareciera que un pueblo de ladro nes lo habitan. Si cada cual pone de su parte, si denuncia ante la sonas y no de cerdos.

Pasan y pasan de día como de autoridad toda infracción contracon los abusos. Es necesario que remprendame, que tode nos pentenece como habitantes del lugar; para el hien general no para llevárselo como actualmente lo hacen. Cuidemos de lo que la Compia para nuestro bien v mayor comodidad:

> Es una vergüenza el estado de suciedad de los excusados: v en esto salvamos a la Compañía va que la culpa es única y exclusivamente de los pobladores de Golfito no acostumbrarse acaso a la limpieza y comodidad.

Parecen cerdos, es la expresión que constantemente oimos al haplar de los golfiteños. Y sobrada razón hay para ello. Si cada uno le sus habitantes, se preocupara nor el aseo de su vivienda, de su corredor: si cada casa echara en los tinocos sus basuras y sobrantes de comida; si cada cual supiea hacer buen uso de los excusados y cuidar en general de que la población se mantuviera siempre limpia aseada, en vez de criticas tendriamos alabanza para todos. Y esto es lo que hay que hacer lo que debemos hacer desde ahora, desde este mismo inschar sus basuras. Por qué, pues, tante. Quitemos ese bochorno, esa no hacerlo? Las letrinas tuvieron suciedad que es bien nuestra y la Compañía nos dará toda su ayuda. robadas sus bombillas y arranca. Hay que cooperar con ella en das hasta sus cordones. Quiso po. nuestro propio beneficio. Desde estas columnas denunciaremos cada casa que se encuentre sucia, dando los nombres de los que en ella habitan, como personas sucias, indeseables, que es preciso alejar a toda costa. Ya lo pues. Y a limpiar cada cual su vivienda, que son viviendas de per-

PEDIMOS LA PUBLICACION DE LOS REMEMBER ROLLS

Hemos solicitado del señor Au, mente: la publicamos anenas ditor de la Bananera, la lista de nos envie para que así queden en el proyecto contrato por su los trabajadores que no han netirado sus jornales devengados. dican cuáles sean esos terrenos, Esa lista llamada Remember Rolls todos y avisenles a los interesados que supongo sean los de la pobla- y que como Remember puede con

enterados, a quienes en esta forma servimos. Leánla con ciudado que conozcan para que hagan el

STEMBRAS DE AJONJOLI EN LA ZONA DEL PACIFICO

EL RIO BALSAR AME-**NAZA PUERTO** CORTES

El brazo del río Balzar está a nazando gravemente a Puerto Cortés, sobre todo a su cañeria cuyas obras se va comiendo poco a poco. La Autoridad del lugar salió para San José a ver la ma nera de arreglar este grave problema mediante la ayuda eco nómica del Estado. De seguir asi las cosas no es errado afirmar que dentro de poco tendremos que la mentar daños más graves. En esto también está interesado la Municipalidad como los vecinos todos.

PARA LOS NIÑOS

La estación mexicana de radio X E W de ciudad de México tiene una hora infantil que gus tará a todo niño. Es la del Grillo Cantor de fantasías encantadoras de cuentos es un estilo muy especial e interesante y de cancio nes infantiles. Pueden buscar esa estación a las 6 de la tarde: dura hasta las siete. Esto no es aviso Es algo que quisiéramos que nues tros niños overan.

LEA ESTE PERIODICO.

Discútalo y analícelo. Y una vez leído páseselo a su amigo, a su compañero para que no quede nadie sin leerlo. Siempre le interesará su lectura.

MAIZ A C 400.00 LA FANEGA

Sólo en Golfito puede pasar eso El maiz a cinquenta céntimos la libra. Claro que en el Mercado y cuando la Compañía no lo tiené. Porque tanto en la Compañía co mo en la lista famosa de precio del señor Administrador de idem el! precio máximo es de veinti: cinco céntimos. Pero dos precios del señor Administrador son únicamente para su publicación, a menos aquí el Golfito.

La Empresa de Aceites de la ciu-| muchisimo porvenir. Son muchas dad de Alajuela, que durante mu pública de Nicaragua por valor de nos para este cultivo son inmejorables. Hemos conversado al respecto con don Francisco Bolaños quien nos dice que las siembras pueden hacerse despues de la cosecha de arroz y de maiz, hacia el mes de octubre para poderlas cosechar en pleno verano. Según nos informa, este cultivo no tiene mayor trabajo y su rendimiento es muy lucrativo, pues que se pagará a razón de cincuenta colonas el quintal, Cada manzana teresen por este cultivo que tiene la zona.

las fincas de particulares que exis cho tiempo ha venido haciendo ten en toda la zona y si estos aimportaciones de ajonjolí de la Re gricultores se interesan por este cultivo la ganancia que perciben muchos miles de dólares, tiene la será mucho mayor. No se justifica intención de propagar las siem- que teniendo en nuestro país te, bras de dicha planta en toda la rrenos inmejorables para esta clase zona del Pacífico donde los terre, de cultivos, se siga importando la semilla de ajonjolí de Nicaragua. pudiendo cosecharse en nuestro país. Sería un cultivo extra, puesto que las siembras, como decíamos se hacen una vez cogida las cosechas de maiz y arroz, que son los cultivos a que más se dedican los agricultores de la zona. Para estas siembras la Bananera ha venido prestándoles toda ayuda de modo que la cosecha del ajonioli seria una ganancia extra. En próximo número seguiremos dando todo puede dar doce quintales en esta los informes acerca de este culclase de terrenos y de esperarse tivo que promete ser uno de los que todos los agricultores se in de mayor empuje y porvenir en

LA ESCUELA DE PUERTO JIMENEZ ESTA EN PESIMO ESTADO

Muy respetuosamente nos per-t posible que sigan así Son luga Secretario de Educación, que la Escuela de Puerto Jiménez que ne una asistencia bastante nureparación. Fué un edificio construi do hace va muchos años y la población habiendo crecido ya no estado de abandono en que suficiente para los niños que hay en la actualidad. Creemos que si el señor Zamora Elizondo solicita la ayuda de la Compañía para esta construcción en el sentido de que le proporcione al costo el regado con sangre generosa de cos material necesario para hacerla de tarricenses. Esperamos que el se nuevo, la Compañía no se le ne. nor Zamora Elizondo ordene la gará. Estos lugares han vivido en construcción de ambas escuelas el mayor abandono y ya no es

mitimos hacerle saber al señor res de mayor importancia cada vez v visitados de continuo por gran número de extranjeros que se llevan una pésima impresión merosa, necesita urgentemente de al ver una Escuela pública de Costa Rica funcionando en un local que no es apropiado por el encuentra. Así mismo decimos de la de Coto, lugar que es rincón de olvido para nuestro Gobierno cuando debiera ser lugar de pe renne recuerdo, por liaber sido

SUSCRICIONES A "HERALDO DEL SUR"

Podemos ofrecer suscriciones a esta publicación previo pa go adelantado del valor de veinte números, es decir, de la suma de cinco colones. Sólo en esta forma las podemos servir ya que de venta exclusiva al pregón no podrá ser enviado a muchos lugares de la zona de donde se nos pide.

Los interesados pueden remitirnos la suma de cinco colones por certificado, y de este modo recibirán regularmente esta publicación.

Panadería de Luis Wa Chong

Pan científicamente elaborado. Aseo Esmerado. Sabroso chapsuey y arroz con pollo. PIDALOS! PRUEBELOS!

VERDAD PEROGRULIESCA DE SOLONCILLO

quella cuyas casas son decentes y limplus". Esto ha dicho nuestro Solón, que como el de marras no nos ha dicho verdad alguna. Las casas, excelentísimo señor Secre tario de Salud Pública, pueden ser impias y decentes y la ciudad sucia en su aspecto moral y material. Quién podría afirmar que San José es una ciudad limpia? Sólo el doctorcito. Ni aún la ave las cuentas de la Caja y que las gancia de sus residencias y su casas. Siempre habíamos creido, aspecto aseado, no es una avenida siguiendo la ley física, que dos limpia y de haberlo sido su lim- fuerzas iguales se repelen; pero pieza y decencia se perderá con nos ha fallado con esta asociación

del achiote no lo toca don Solón; no decir lo que ganas nos da de teme a los Municipes como al mis- decir, pero que diremos a todo mo Dios y dejará que hagan la grito en cualquier momento. Poralianza Padilla-Solón que sí va a constituir una verdadera amenaza mos. para la comunidad, Si uno sólo de

una amenaza, quién los va aguantar ahora que se han aliado y que uno un dia y otro el otro nos endilgan latosos reportajes a costa de la Caja o de la Secretaría? Porque todas estas publicaciones las pagan y bien caras por cierto. No vemos en La Gaceta las órde nes de pago por cada reportaje ministerial? Lo que no vemos son ida del Achote con todo y la ele. que el público quiere ver publi. a suciedad del achiote y su feo de los dos reyes del bloff, del aurepugnante aspecto. Pero esto tobombo y de la insinceridad por que son cosas que ya no resisti-

SASTRERIA DE RICARDO PINEDA EDIFICIO ROMERO EN GOLFITO

TRABAJOS EN SU RAMO TRAJES A LA MEDIDA LA MAS CHIC DEL PUERTO

TURNO EN PUERTO JIMENEZ PARA EL DIA DE SAN JUAN

Juan, celebrará Poerto Jiménez in turno con el fin de allegar fonlos para la construcción de la Igle... sia del lugar, para la cual ya tienen recogidos una suma mayor de los treinta mil colones. Para esta obra, omo para todas las que signifiquen progreso, la Compañía Bananera ha venido dándole toda ayuda. Durante los dias del turno clase de juegos y diversiones y los vecinos se aprestan para -darle

El 24 del corriente, dia de San | todo lucimiento a su fiesta. Te. nemos entendido que vendrá eñor Obispo de la Diócesis, así como el señor Presidente de la República, quienes han sido invitados cordialmente par ese día. También ese día habrá en Golfito una fiestecita para festejar al señor Gerente de la Compañía, el muy estimado señor Moore, quien goza de unănime simpatia de habra carreras de caballo, toda parte de todos los que aqui vivimos.

NUEVAS FINCAS EN QUEPOS

banano se sembrarán este año en ha adquirido en esta región, mela zona de Quepos hasta las már genes del río Savegre. No sabe- dante arriendos a la Tributación nos en qué forma ha adquirido y mediante concesiones y compras la Compañía esos terrenos, que inscritas en el Registro. eran baldios en su mayor parte y pensamos que el Estado debiera te! ner un mayor control de los terre, en su oportunidad con acopio de nos q' la Compañía va adquiriendo datos emanados del Registro Pú-Pacífico lo que en la región Atlán nal adquirido durante suestra tica donde casi toda la provincia larga permanencia en la zona. Las ese aspecto, puesto que a la larga cuencia la prolongación del Ferro no le quedarán a los costarricenses carril hacia el Sur que en no casi totalidad de la provincia de En esa forma la región de El Puntarenas, las tierras mejores General con su camino a Dominison de la Bananera o controladas cal, quedará con fácil acceso a los

Treinta y dos nuevas fincas de dos los terrenos que la Compañía diante compras sin inheribir, me-

Este problema lo abordaremos oco a poco, por arriendos y por blico y de la Tributación Directa compras, para que no nos pase en el así como del conocimiento persode Limón es fundo de la Com- nuevas siembras que se iniciarán pañía. El problema es grave en len Savegre, traerán como consetierras hábiles para sus cultivos, lejana época ha de empalmarses Desde Parrita a la frontera, en la con el de Puerto Cortés Golfitob por la misma. Es urgente que se puertos de Quepos, Cortés y Golhaga un estudio minucioso de to- fito.

AVISOS ECONOMICOS

CINCO COLONES CADA INSERCION; PAGO ADELANTADO

PLANCHA ELEC TRICA. Se desea comprar una; que esté en buen estado y barata. Entenderse con Gilberto Durán. Departamento Marina.

MONEDAS de ORO de Costa Rica. Compro algunas de dos y cinco colones. - Dar precio a este periódico.

DESEO SABER el paradero de Juan José Salas Monge, de diez y seis años; blanco, delgado, con cicatriz en el brazo derecho. Es informe para la familia que está ansiosa de su paradero. - Informes a esta redacción.

LOS ARROZALES

la zona. Por todos lados sus es. pigas dan testimonio de la bondad de sus tierras. Son arrozales de particulares, de antiguos trabaja, dores de la Bananera que se han dedicado a la noble agricultura mediante la ayuda que en forma les ha venido dando la Compañía, Tienen a egurada sus siembras ya que los Comisariatos les toman todo lo que producen Ya este año no tendremos escasez de estos artículos de primera ne cesidad y muy pronto ellos saldrán con 'destino al interior. En las épocas que sus cultivos no requie. ren una asistencia continua, estos trabajadores vienen al puerto o a las fincas donde siempre encuen tran un remunerativo trabajo, mien tras que sus cultivos quedan a car go de su familia.

ARREGLADO EL CONFLICTO FERRO-CARRILERO DE **QUEPOS**

El conflicto planteado por los ferrocarrileros de Quepos se resolvió en el sentido de que era placa de bronce y siendo así poun problema particular y no co o nada podría importarle el económico social. Ya quedaron compromiso contraído. entendidos de esta resolución que ha sido aceptada.

da una dificultad planteada por los trabajadores de transportación y que viene a sentar jurisprudencia para conflictos si tían, se han burlado lastimosa milares.

Visión de Quepos los españoles

Sobre un cerro que se adentra en el mar, altaneramente, y en el cual sus casitas puestas como al descuido le dan aspecto de portal navide. ño. Por todas partes graderias profusión de flores y de arboledas orimorosas

Un magnifico Club hecho todo de artón ... No es acaso un portal? Risas, cantos y trinar de pájaros Pero, dónde? Todo lo olmos, mas o lo vemos. Algo que encanta y deleita. Desde el Hall del Club con templamos, con delicia, todo este canorama. Frente, una pila de natación. Mujeres hermosas que se bañan, niños que juegan bullangueros. Y el trinar continuo de sus aves. Nos embarga tanta calma que Apenas si los ruidos de la parte baja ros sentimos transportados a otros

El mar, magnifico se contempla en toda su amplitud hasta donde la vista alcanza; la playa se pierde en lontananza y los barcos llegan y salen de un muelle construído en medio del furor del oleaje

Valnaraiso? Río de Janeiro? Tal

Quepos sentimos no la disfrutamos en parte alguna. Aún las graderías que continuamente nos vemos obli gados a subir y bajar al ir o venir de casas amigas, va no son- como al principio -_ nuestra mortificación. Agiles las subimos, gozosos las bajamos. Son estrechas, inter- ria. minables, Todo Quepos sube y baja por ellas

El perfume del ilán - embalsama todo el ambiente y las flores rojas, iblancas, amarillas, azules, moradas, adornan por doquier todo este cerro cuya población se adivina entre los ramajes de los bos quecillos donde los niños juegan. londe están los talleres, donde corren los treneg y los hombres embriagan, llegan hasta nosotros, Solo tenemos oídos para este si lencjo magnifico y ojos para la contemplación de este cielo y este mar siempre imponentes en su belleza. De cuando en cuando pero muy en silencio, pasa una camioneta haparece Quepos. De ambos puertos cia arriba, hacia la cumbre. Y ros

tiene en su pequeñez. Pero esa cal-1 tros simpáticos, amistosos, los ha na, ese dulce adormecer que en llamos a cada paso. Es el ambiente, fioles; mediante su esfuerzo o este paisaje lo que a los hombres cambia? Que distintos estos ame ricanos a los de Golfito, Son educados, amables, sonrientes y espancibos. En las fiestas del Club sus esposas e hijas charlan y bailan con los latinos en amigable camarade

> Por primera vez siento mis años Cómo quisiera tener los veinte y vivir en Quepos. Cómo tratinaríamos por sus callecitas, embriagados de amor, subjendo y bajando su escalas, mano a mano con nuestro amor Cómo envidio a mi bijo que a cada instante se me pierde en sus búscuedas amorosas. Pasa una pa reja, luego otra y otras más. Se encuentran por todas partes: por por los bosquecillos, por sus ave. nidast por isus elicalas, siempre cogidos de la mano y henchidos de ternura. Es el amor que de todos se posesiona con dulce embriaguez, en este Quepos, que nos transpor ta a regiones celestiales, suspendido como está entre este Cielo y este Mar.

EXTENDER TITULOS para las siguientes especialida.

Por acuerdo de la Secretaría de Educación ha sido autorizada la Asociación Costarricense Escuelas Internacionales de la América Latina, para extender lo títulos en el ramo de Comercio,

AUTORIZADAS LAS ESCUELAS INTERNACIONALES PARA

paganda Comercial, Publicidad, Inglés, Gerencia Comercial, Secretario Comercial, Ventas, Taquigrafía, Mecanografía y Cálcu

Mucho nos complace esta dis-

LA CATEDRAL DE ALAJUELA

Contando con la promesa que otrora le hiciera el Pdte. Cortés. mal hijo de Alajuela, con la de Calderón G., que se la dejó como herencia a Picado, la Curia alajuelense ordenó la demolición de la fachada de su Catedral de esa Catedral tan queri da para nosotros. Y pasa el tiem po y las ruinas están ahí indicando al país entero lo vanas que son las promesas de sus go. bernantes. Son como un estigma que debe ruborizar a quie nes prometieron dando su pala bra de gobernantes, reconstruir la con los fondos del Estado.

Por algo fué que Cortés aban donó Alajuela, donde quiera el Cielo no vuelva jamás nunca. La Curia alajuelense, como un niño, creyó en la palabra pre

sidencial, sin pensar que en aquella fachada no podría el go bernante ostentar su nombre en

Alajuela fué cortesista, fué calderonista y creemos que has-En esa forma quedó arregla- ta picadista. Pero de nada le ha servido. Tres Presidentes que decian en sus proglamas todo el cariño que hacia Alajuela sen y cruelmente de los alajuelen- pais,

ses. Peor para ellos; que siem pre rie mejor el que rie de último.

Pero, ¿qué espera Alajuela? Es que no hay espíritu cívico en aquella ciudad donde siempre y en todo momento ha sido proverbial su civismo? Hagamos a un lado al Gobierno y hagamos nosotros, los alajuelenses, nues. tra Catedral. Que esas ruinas no queden ahí como en otro tiempo las del Palacio que durante treinta años constituyeron la ma yor vergüenza para la ciudad.

Manos a la obra, que todo es empezar y al diable el Gobierno, que en cosas de Dios es mejor no meterlo. Estamos seguros que los cantones todos de Alajuela, los más ricos del país y los de mayor desarrollo, nos darán toda su ayuda en forma

Se trata de Alajuela y Alajue la es todo para sus hijos. Que se forme una Junta pro-cons. trucción Catedral, independiente por completo de la Curia y que esta Junta con todo dinamismo, con todo entusiasmo y henchida de ese espíritu cívico que es el galardón que más orgullosamen te ostenta Alajuela, dé principio a la reconstrucción de nuestra Catedral, la más hermosa del

en un futuro no lejano esperamos se conceda a las demás especialidades de dichas escuelas, sobre todo en el ramo de Inge. niería.

Asimismo fué autorizado el funcionamiento de las escuelas públicas que la Compañía ha establecido en esta división del Pacífico, así como en sus Kindergarten.

CONCEDIDA LA

- Viene de la pág. 1 -

del trabajador, cuando así cada Jefe de Departamento lo estime conveniente, tomando en consideración el sueldo y las condiciones especiales de cada trabaiador"

Nuestra intención fué desde un rincipio, dar a conocer a todos os miembros afiliados a esta Orgapización, los resultados de estaconferencias; pero careciendo de medios de propaganda y publica ción, recurrimos de nuevo a la Cía. que gentilmente nos ofreció su coo. peración en la forma de proveernos de pizarrones para ponerlos en las distintas dependencias y así dar a conocer los resultados de las conferencias. Inmediatamente ordenó la Cía. la hechura de dichos pizarrones, no explicándonos el motivo por el que todavía no han sido pues tos en sus respectivos lugares,

Agradézcole de antemano la pu blicación de estas líneas, esperando que su periódico no se sienta le, sionado por esta rectificación hecha con la sana intención de que resplandezca la Justicia que es lo que precisamente reclamamos los tra-

Grandes trabajadores los gigantesca colaboración fué ble el Canal de Panamá. Y aqu en la zona los hemos visto en la obras del ferrocarril, en la des carga del material, en las repara ciones de mayor cuidado Laboria sos, esforzados, hombres rudos o nto batallar, pero honrados cua ninguno, los hemos visto siempr on simpatía reconociendo su ole esfuerzo. Son nuestra nuestros progenitores y por esto caminos ahora transitan, transita ron antaño los más grandes quistadores que han visto el mur do. Por aquí, a lo largo de esta costa donde han construído ferro carriles, los primitivos habitantes de estas selvas vieron con asoma bro el paso de Vásquez de Coro nado, una poblacioneita a la ver del Térraba que recuerda su la bre. Y aquel Espinoza que colo nizó parte de estas tierras que hoy son de la Bananera y en recuerdo se pondrá «u nombre a la plaza de la futura población civil. Bien hace la Bananera en confiar en sus españoles. Son sus mejores trabajadores y para todos ellos nuestra simpatía.

UNA ARROCERA EN GOLFITO

El comerciante y empresario don Luis Wa Chong está instalando en kilómetro uno en lote de la Bananera, una secadora y des ganadora de arroz a la vez que la respectiva piladora Será una empresa de gran envergadura que resolverá el problema arrocero de toda la región. Ha pedido también a los EE UU, un aserradero nor tátil a fin de poder destroncar el terreno donde piensa hacer sus siempras. El lugar escogido para estas, es en el ramal de Coto hacia Punta de Riel, lugar donde hará siembras en gran escala. Según se nos informa hará siembras por cerca de doscientas hectáreas contando para éstas con todo el anovo de la Bananera

CUENTAN Y DICEN...

. En el próximo púmero inicia remos la sección de Cuentan y di cen, sección vaciladora, de bromas inofensivas pero con su punta. Esperamos que todos los de la zona contribuyen a hacer más interesante esta sección. Desde luego y no está por demás advertirlo, no se publicará nada contra el sexo femenino como tampoco con: el honor o dignidad de las perso nas. Será sección de chota, vacilona y de gran gozadera.

bajadores y sería ilógico negarle a quien la tenga, quedo de Ud. Atto. y S. S.

> Gilberto Serru Serru Srio, de Actas y Corresponsal